



Puntos centrales de los argumentos del gobierno chileno para defender a Pinochet

● **Abogados de Herbert Smith afinaban detalles —con Jaime Lagos y Jorge Tagle— del texto que entregarán hoy a los lores.**

Por Boris Bezama
Fotos: Ricardo Abarca
Desde Londres
La Segunda

Hasta el cierre de esta edición, los abogados del gobierno chileno y representantes de la Cancillería trabajaban vertiginosamente en el documento que deben presentar antes de las 10 de la noche —a la House of Lords, la fiscalía y Amnistía Internacional— y donde se debe acotar los argumentos que presentarán en defensa de Pinochet.

La reunión se realizaba en las exclusivas oficinas del bufete *Herbert Smith* y ya se prolongaba por casi una hora. Concurrieron el jefe de la dirección jurídica de la Cancillería, **Jaime Lagos**, el encargado jurídico de la embajada chilena en Londres, **Jorge Tagle** y el abogado inglés que allegará ante los lores, **Lawrence Collins**.

Como se sabe, el punto central de la intervención del Ejecutivo chileno será la *inmunidad del Estado chileno*, planteamiento que difiere del principal argumento que ha expuesto la defensa personal del senador vitalicio y que alega la *inmunidad como ex Jefe de Estado*. Este enfoque distinto responde a las exigencias del PS-PPD, sector de



EN las oficinas del bufete *Herbert Smith* se reunieron **Jaime Lagos**, **Jorge Tagle** y los **abogados ingleses**.

la Concertación que se opone a la defensa personal de Pinochet en su calidad de ex Presidente pues, señalan, significaría avalar las violaciones a los DD.HH. por las cuales el general (r) es acusado en España.

De hecho, el *paper* entregado ayer por el gobierno chileno —donde pidió ser parte interviniente en el nuevo juicio sobre la inmunidad de Pinochet que verán los lores— siempre se habla de la “inmunidad del Estado chileno y de sus intereses”. Plantea que esto no significa realizar una defensa personal del senador vitalicio, ni persigue convertirse en un “escudo” para protegerlo

de los crímenes que le imputan.

Sin embargo, en fuentes ligadas al gobierno, se reconoce que deberá existir algún tipo de “coordinación” con la defensa del general Pinochet para hacer más cohesionado el desarrollo del debate, pues ambos persiguen el mismo objetivo: su regreso a Chile.

● De hecho, a lo menos en un punto ya se ha podido advertir alguna coincidencia. Y, tal como Pinochet aseguró el día en que acudió a la Corte de Belmarsh que no reconocía ninguna jurisdicción de ningún otro tribunal que no fuera alguno de su país, ayer en la presentación del gobierno, a través del abogado **Lawrence Collins**, se sostuvo que “la República de Chile no

Pinochet recupera la esperanza
El diario español *El Mundo* junto con informar que “todo está listo para repetir el proceso en la Cámara de los Lores contra Pinochet, sostiene: “La negligencia de Lord Hoffmann, cuya ocultación de sus vínculos con Amnistía Internacional fue la causa de la anulación de la anterior vista, ha servido para que Pinochet recupere las esperanzas de volver a su patria, algo que parecía imposible hace muy poco tiempo”.

se somete a la jurisdicción de las cortes inglesas para ningún propósito”.

● Otro punto que, según ha trascendido, el gobierno desarrollará es la forma en que este proceso puede afectar la transición chilena. Que es el mismo razonamiento que usó la vez pasada, la abogada de Pinochet, **Claire Montgomery**.

● La capacidad que tienen los tribunales chilenos para juzgar a Pinochet será otro tema trascendental a discutir. Según *Amnesty* y el fiscal que representa al juez **Garzón**, durante estos ocho años no ha habido ningún intento para hacerlo, por lo que ello le parece improbable. **El gobierno expone**, señalan, el antecedente de las 15 querrelas que sustancia el juez **Juan Guzmán**.

● En este tema, la ley de amnistía saldrá obviamente a colación durante los alegatos. Pero el gobierno ya tiene preparada la respuesta: sólo opera en los cinco primeros años de los 17 que Pinochet detentó el poder, quedando 12 años expuesto a juicio.

Buen estado de salud, pero “ansioso” por alegatos

En buen estado de salud pero “ansioso” ante la proximidad de los alegatos que comienzan este lunes se encuentra el senador **Augusto Pinochet** en su casa de **Virginia Water**, junto a sus hijos y algunos de sus nietos.

El lunes pasado se reunió con su abogado **Michael Caplan** y en esa oportunidad analizaron el curso que tomará este fase del proceso

legal. Ayer se enteró de la resolución de los lores quienes acogieron la petición del gobierno chileno de ser parte interviniente en el juicio, lo que fue recibido con satisfacción por el general, según fuentes cercanas a él. Mañana regresará su esposa **Lucía Hiriart** y comienzan a llegar sus partidarios desde Chile.